



# EPONA

## Newsletter 2022-7

08 Juli 2022

### *Fohlen 2021*

Ja, eigentlich beschäftigen wir uns gerade mit den Fohlen dieses Jahres, denn die Saison ist fast abgeschlossen und viele tolle Fohlen haben dieses Jahr das Licht der Welt erblickt.

Trotzdem lohnt es sich noch einmal einen Blick zurück zu werfen auf das Jahr 2021 – durch personelle Umstrukturierungen, einem Update der Software und die Übernahme des Exmoor-Pony-Zuchtbuches durch einen Mitarbeiter von grassroots (so heißt das Programm, über das das Herdbuch unserer Mehlschnäuzchen läuft) hat sich dieses Jahr alles etwas länger hingezogen und noch immer sind nicht alle Fohlen eingetragen. Die Liste ist aber fast komplett und daher wollen wir uns einmal die Statistiken des letzten Jahres anschauen:

Im Jahr 2021 wurden 41 Stutfohlen und 48 Hengstfohlen geboren und inspiziert, insgesamt also 89 Fohlen (zum Vergleich: 2020 waren es 91 Fohlen, 2019 113 Fohlen und 2018 118 Fohlen – die Tendenz ist also leicht sinkend).

In Deutschland wurden insgesamt 6 Fohlen inspiziert, 4 Stutfohlen und 2 Hengstfohlen. In Schweden und Tschechien sind 2021 keine Fohlen gefallen.

Aus den noch vorhandenen 28 Stutenlinien wurden 2021 aus 15 Linien Fohlen geboren, aus 13 nicht (etwas über 53% wurden also genutzt). Ein Stutfohlen wurde aus der besonders bedrohten Linie 48/29 Willows geboren, jeweils ein Fohlen aus den bedrohten Linien 1/31 und 48/3 und insgesamt vier Fohlen bereichern nun die beiden leicht bedrohten Linien 54/7 Kings Pixie (1 Fohlen) sowie 23/1 Old Cricky (3 Fohlen). Aus 10 weiteren Linien, die aktuell zum Glück nicht bedroht sind, wurden insgesamt 34 Stutfohlen geboren (knapp 20% der geborenen Fohlen gehören also bedrohten Linien an!).



*Abbildung 1: „Saba’s Quiesel“ aus der Linie 48/3 (VULNERABLE)*

Die insgesamt 48 Hengstfohlen wurden aus sieben der insgesamt noch 8 vorhandenen Hengstlinien geboren (knapp 90% der vorhandenen Ressourcen wurden also genutzt) – leider wurde kein Fohlen aus der Hengstlinie 3C geboren.

Die meisten Hengstfohlen gehören der Linie 1B an (15 Fohlen), dann 1A (9 Fohlen), 3B (8 Fohlen), 2B (7 Fohlen), 3A (5 Fohlen) und jeweils 2 Fohlen aus den Linien 2A und 2C (beide 2C Fohlen wurden in Deutschland geboren!)



*Abbildung 2: Hengstfohlen "CMC's Ardbeg" aus der Linie 2C vor "Saba's Oreo" \*2019 aus Hengstlinie 2B*

**Liebe Grüße**

**Ulrike & Sandy**

Deutsche Exmoor-Pony-Gesellschaft e.V.

[www.exmoor-pony.de](http://www.exmoor-pony.de)